

# Wärme effizient nutzen

**Team:** Simon Frei, Laura Beck, Leonie Hoop

**Berufe:** Polymechaniker, Kauffrauen

**Jahr:** 2022/23

**Betrieb:** Depac Anstalt, Concordia, Liechtensteinisches Landesspital, Gemeinde Ruggell, Gemeinde Schellenberg



## Ziel des Projekts

Das Ziel unseres Projekts ist, die Mitarbeiter darauf zu sensibilisieren die erzeugte Wärme einzusparen und effizient zu nutzen.

## Beschreibung unseres Projekts

Anfangs haben wir uns bezüglich des Umbaus einer Gasheizung zu einer Fernwärmheizung informiert.

Die die Zahlen dieses Umbaus etwas zu unkonkret sind, haben wir uns dazu entschlossen ein Infoblatt zur sparsamen Nutzung der Wärmeenergie.

### Vorgehen:

1. Informationen über effiziente Nutzung der Heizung
2. Effizienteres heizen
3. Möglichkeiten um CO<sub>2</sub> herausuchen und aufschreiben.
4. Plakat erstellen

Wir wollen nicht nur der Umwelt etwas gutes tun, sondern auch die Betriebe finanziell unterstützen.

## Zitat eines Mitarbeitenden

«Ich finde die Idee super, durch das Merkblatt kann jeder einzelne Initiative ergreifen und seinen eigenen Teil dazu beitragen.» ~ Augsburgur Judith



Bild Fernwärme



## Spezielle Highlights

Für uns war es sehr interessant zu sehen, wie viel Geld man sparen kann, indem man auch der Umwelt etwas gutes tut. Es hat uns sehr viel Spass gemacht das Projekt miteinander zur erarbeiten. Wir haben sehr viel neues über Heizen gelernt.

Nun können wir viel sorgfältiger mit dem Thema Klimaschutz umgehen und hoffen, wir können der Umwelt etwas gutes tun indem wir die Wärme und die Energie effizienter nutzen.



Stosslüften

